

創刊90周年企画  
トの新機軸

インタビュー



代表取締役社長

岩崎 公俊氏

地盤に強い総合コンサルタントとして、65年にわたり国内外のインフラ整備や防災・減災などに取り組んできた基礎地盤コンサルタントの地位確立に貢献した業界の先駆けでもある。「地盤という本分を忘れずに」と経営方針を語る岩崎公俊社長に、基礎地盤コンサルタントの現状とこれから目指す姿を聞いた。

## 強みである“地盤”軸に成長路線を

優先するための納期延長を認める制度ができればよいと思います。

— 現在の市場動向について教えてください。

— 受注増に対応して生産性向上が求められるとともに、強靭な国土の実現のためには高い品質の確保も欠かせません。どのように取り組んでいますか。

コストを抑えながら精度の高い調査・分析ができる技術の開発を行っていきます。従来の方法では高精度度の試料採取ができない砂礫地盤などに力を発揮する「GPサンプラー」は、2018年に日本発明振興協会から発明大賞を受賞しました。この技術は海外でも注目され、欧州の大手地盤調査会社

— 昨年創立65周年を迎えた。今後への意気込みを教えてください。

— これから展望を教えてください。

— 今后伸ばしていくたい事業領域は。

— 各社が働き方改革に取り組んでいます。

ジア各国で拡大を狙い、売上げに占める割合を早期に現在の十数%から当面15%以上へ高めることを目指しています。

— 各社が働き方改革に取り組んでいます。

— 現在の市場動向について教えてください。

全国で自然災害が頻発し、特に近年は土砂災害が増えている印象です。当社も応急復旧のための調査業務を数多く受注しています。政府が総事業費7兆円に上る国土強靭化緊急対策を打ち出すなど、地盤コンサルタント業界には追い風が吹いていると言えるでしょう。事前に地盤を調査して災害リスクを把握したり、インフラの予防保全に取り組んだりといった動きが広まっています。われわれが長年訴えてきた地質リスクマネジメントの重要性が浸透してきた感じています。

受注は好調ですが、そうなると災害時に急を要する業務への対応力が問題になります。自治体との災害協定も年々増えています。災害復旧で最初に行なうことは調査です。現在開発に取り組んでいるのは、衛星を使って地盤の変形をモニタリングし、要注意箇所をスクリーニングする技術です。広範囲の地盤をすべて調査するより、大幅にコストと時間を節約できます。AI（人工知能）で岩石の種類を自動判定するシステムの開発にも着手しました。こういった技術開発に引き続きチャレンジしていきます。

— 海外事業の現状と、こ

— 現在の市場動向について教えてください。

再生可能エネルギーが有望だとされています。中でも、天候に左右されない地熱発電は日本の基幹電源へと成長できる大きなボテンシャルがあります。当社の知識・経験を生かせる分野であり、すでに国内で数多くの調査を実施しています。青森県内のプロジェクトでは、地熱発電を活用したまちづくりにも携わり、今後も地方創生の一端を担っていきたいと思ってます。発電事業のSPCに出資するなど、運営面にも積極的にかかわっていく方針です。

— 今後伸ばしていくたい事業領域は。

— 各社が働き方改革に取り組んでいます。

— 今後伸ばしていくたい

— 今後伸ばしていくたい